

PARTE 1

Consideraciones acerca de las ciencias

PARTE 2

Reglas del método

PARTE 3

Reglas de la moral

PARTE 4

Existencia de Dios y del alma humana (Metafísica)

PARTE 5

Orden de la física

PARTE 6

Investigación de la naturaleza

D1. La diversidad de nuestras opiniones proviene de que dirigimos nuestros pensamientos por derroteros diferentes y no consideramos las mismas cosas. La verdad proviene de los razonamientos que cada uno hace acerca de los asuntos que le atañen.

D2. Con sólo abstenerse de admitir como verdadera una cosa que no lo sea (la duda) y guardar siempre el orden necesario para deducirlas unas de otras, no puede haber ninguna, por lejos que se halle situada o por oculta que esté, que no se llegue a alcanzar y descubrir.

D3. El propósito es afianzarse en la verdad, apartando la tierra movediza y la arena, para dar con la roca viva o la arcilla.

D4. Al dudar, pienso y si lo hago, entonces existo. La razón nos dice que todas nuestras ideas o nociones deben tener algún fundamento de verdad; pues no es posible que Dios, que es todo perfecto y verdadero, las pusiera en el mundo sin eso.

D5. El organismo de los animales es compleja y demuestran más industria, pero carecen de alma racional (pensamiento). En cambio, la naturaleza del alma humana es racional e independiente del cuerpo y no está atendida a morir con él.

D6. Lograr algunas verdades significa haber superado consecuencia y dependencias a partir de la duda, y sobre todo la comunicación de las experiencias.



HAY QUE SABER DIRIGIR LA RAZÓN A TRAVÉS DEL MÉTODO, PARA BUSCAR LA VERDAD EN LAS CIENCIAS

A1. La facultad de juzgar y distinguir lo verdadero de lo falso, que es propiamente lo que llamamos buen sentido o razón, es naturalmente igual en todos los hombres

A2. Es preciso reformar los pensamientos propios para hallar el mejor método para llegar a la verdad:

1. No admitir como verdadera cosa alguna
2. Dividir cada una de las dificultades
3. Conducir ordenadamente mis pensamientos (de lo más simple a lo más compuesto)
4. Hacer recuentos integrales y revisiones generales

A3. En tanto que exista la posibilidad de esclarecer una duda, es necesario crear una moral provisional, bajo las siguientes máximas:

1. Seguir las leyes y las costumbres del lugar donde se vive, conservando la religión propia
2. Ser en las acciones lo más firme y resuelto posible y continuar firmes ante dudosas opiniones como si fuesen verdaderas
3. Cambiar los deseos propios antes que el orden del mundo. Nada excepto los pensamientos están enteramente en nuestro poder.

A4. Puesto que los sentidos nos engañan, se está expuesto al error, para evitarlo es necesario dudar para llegar a un conocimiento verdadero.

A5. Dios puso al mundo tal y como debería ser. La acción por la cual lo conserva es la misma que la acción por la cual lo ha creado, en el que existe el hombre el cual tiene un alma razonable unido a su cuerpo para tener sentimientos y apetitos.

A6. Las experiencias son tanto más necesarias cuanto más se ha adelantado en el conocimiento. Es preferible usar de las que se presentan por sí mismas a nuestros sentidos, pues las desconocidas pueden engañarnos.

Discurso del Método de René Descartes
(Mentefacto Argumental)

ELABORÓ
Miguel Angel Conde
Californias

FUENTE DE CONSULTA:

FGS (Ed.). (2010). *Discurso del método. René Descartes*. Madrid, España: Colección Austral-ESPASA CALPE. Recuperado de <http://www.posgrado.unam.mx/musica/lecturas/LecturaIntroduccionInvestigacionMusical/epistemologia/Descartes-Discurso-Del-Metodo.pdf>